
 

 

 

 

 

GRUPO DE ARTILLERÍA “SANTA BÁRBARA” 

ORDEN MENSUAL No. 554 

ENERO DE 2023 

“REVISTA MENSUAL DE ARTILLERÍA” 

 

1. Editorial 

 

1963 - 2023 

60 años 

Bodas de Diamante 

 

Al iniciar el presente año reciban todos ustedes amables asociados, un cordial y respetuoso 

saludo unido a los mejores deseos porque en este año disfruten de salud, tranquilidad, 

bienestar, éxitos y prosperidad. 

 

Nos espera un año en donde el compromiso debe ser la norma de carácter permanente con el 

propósito de sacar adelante y exitosamente todo lo programado para celebrar las bodas de 

diamante, 60 años de nuestro grupo de Artillería Santabárbara. 

 

Nada fácil la gran tarea que nos espera pues hay que convocar, integrar, disponer, organizar, 

planear, programar, gestionar y desarrollar un programa y una serie de actividades pre, en y 

pos eventos que requieren de toda nuestra entrega, colaboración y participación de todos y 

cada uno de nosotros; de ahí el compromiso de que les hablo en la seguridad de que si todos 

nos comprometemos le daremos a esta celebración el realce que se merece como unidad 

simbólica más antigua entre las demás unidades que agrupan reserva de las diferentes Armas 

y fuerzas. 

 

Comprometámonos entonces, saquemos a relucir nuestra casta artillera, avivemos la llama 

de nuestra Artillería y mostremos lo mejor de nosotros para al final de la jornada lograr el 

reconocimiento y la satisfacción de haber contribuido en mucho a lograr el éxito que todos 

esperamos. 

 

2. Tema de reflexión 

3. Para no olvidar jamás 

 

 

4. Actividades para realizar. 

 

a. Elecciones 2023 

 

En cumplimiento del Estatuto del Grupo de Artillería Santa Bárbara en el 

CAPÍTULO V DE LAS ELECCIONES: 

 

ARTÍCULO 23o.-Inscripción de candidatos: Las inscripciones de candidatos se 

efectuarán mediante planchas o listas previamente registradas en el Comando del 

Grupo, en los últimos 5 días hábiles del mes de enero de cada año. Tales inscripciones 

requieren anotar el grado, nombre y firma de aceptación de los candidatos. Si no se 

inscribiera plancha o lista alguna dentro del plazo señalado, se repetirá este 

procedimiento en los últimos 5 días hábiles de la segunda semana del mes de febrero 

del mismo año.  

 

Nota: Cumplido el  primer término dispuesto en el Estatuto  para la inscripción de 

planchas o listas  se les informa a  todos nuestros asociados que no  se presentó 

ninguna plancha, en consecuencia y de acuerdo al Estatuto   se fija el segundo plazo 



 

para la inscripción de planchas  en las fechas comprendidas entre el 6   y el  10. Podrán 

hacerlo a través de nuestro correo electrónico gruposantabarbara2009@gmail.com o 

de manera personal en nuestra sede Calle 102No 16-39 La Casa Artillera. 

 

b. Asamblea General Ordinaria 

 

En cumplimiento del Estatuto del Grupo de Artillería Santa Bárbara, capítulo IV: De 

la dirección, administración, fiscalización y organización; Artículo 16: Asamblea 

General, Literal a. Parágrafo 1°, el comandante del Grupo se permite convocar a todos 

los miembros del Grupo de Artillería Santa Bárbara, a la Asamblea General anual 

ordinaria, que se llevará a cabo en las instalaciones de La Casa Artillera, el sábado 

11de marzo de 2023 a las 09:00 horas, con el siguiente orden del día:  

 

1) Apertura de la Reunión.  

2) Verificación del quórum.  

3) Himno nacional de la República de Colombia.  

4)  Himno de la Artillería colombiana.  

5) Minuto de silencio.  

6) Nombramiento del presidente y secretario para la presente asamblea. 

7)  Nombramiento de la comisión de revisión y aprobación del acta de la presente 

asamblea.  

8) Palabras del señor MG. Carlos Alejandro Rueda Gómez, representante legal.  

9) Presentación y aprobación de los estados financieros, vigencia 2022.  

10) Presentación y aprobación distribución de excedentes vigencia 2022.  

11) Presentación y aprobación proyecto de presupuesto 2023.  

12) Presentación y aprobación informe del veedor vigencia 2022.  

13) Lectura del informe de revisión y aprobación del acta de la asamblea general anual 

ordinaria del 5 de marzo de 2022.  

14) Presentación y aprobación cronograma de actividades 2023.  

15) Proposiciones y varios: 

      a) Bodas de Diamante Grupo de Artillería Santa Bárbara.  

b) Brindis del Artillero.  

 

ARTÍCULO 16o.- Asamblea General  

 

Es la máxima autoridad del Grupo y está constituida por todos sus asociados. Para 

efecto del quórum estatutario, solo serán tenidos en cuenta los asociados de la 

Reserva que se encuentren a paz y salvo, con excepción de los asociados 

temporales. Podrá reunirse ordinaria y extraordinariamente. Las decisiones se 

adoptarán por mayoría de votos de los asistentes de conformidad con el presente 

Estatuto, entendiéndose por mayoría la mitad más uno de los asistentes en 

concordancia con el artículo 22. a. Asambleas ordinarias Se llevarán a cabo en la 

sede del Grupo, durante el primer trimestre del año, con el fin de estudiar y 

aprobar el informe de gestión, los estados financieros de la Asociación, el 

presupuesto del año, cronograma de actividades, posesión de la nueva Junta 

Directiva, y demás puntos de la Orden del Día, como otros asuntos de interés 

general. Parágrafo: Cuando por motivos especiales o de fuerza mayor de la 

Asociación, no se pueda reunir en el periodo indicado, deberá realizarse dentro 

de los siguientes 15 días calendario, siempre y cuando no sobrepase el mes de 

abril, plazo establecido por la Alcaldía de Bogotá para suministrar la información 

anual. 

 

5. Notas de interés 

 

Desde el rastrillo, en el rincón de los cañones 

Simón Bolívar después de Bomboná III 

1822 
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Por Mayor de artillería Manuel Guillermo Robayo Castillo 

Carta de Bolívar el día 9 de abril de 1822 al coronel Basilio García. 

“El señor Coronel Juan Paz del Castillo va autorizado por mi para conferencias con Vuestra 

Señoría sobre las proposiciones que recíprocamente nos hemos hecho con el laudable objeto 

de ahorrar la sangre de nuestros compañeros de armas. Si Vuestra Señoría conviene en los 

medios que propongo, podremos sin dificultad transigir por el momento y con mucha 

satisfacción esta lucha (2)1  

Según la memoria escrita en Cuba y ya mencionada, la nota (2) dice: “Los medios que me 

proponía el señor Bolívar eran hacer un armisticio permitiéndole su existencia en donde se 

hallaba y no conviniendo por mi parte, solicitaba pasar el Guáitara para la Provincia de los 

Pastos; que no habiendo tampoco aceptado me hizo tercera proposición, que fue pasaría al 

otro lado del Juanambú, permitiéndole el paso por la ciudad de Pasto, o por uno de los 

flancos; que no conviniendo tampoco y sí que volviese por el camino que había traído, se 

resistió fuertemente a que no volvería por él, y entonces convine con dicho Castillo de pasar 

yo a Pasto para tratar con el cabildo y con las personas visibles sobre lo que solicitaba, y 

convenimos en una suspensión de armas por cuatro días, que concluido le avise de negarle el 

paso enteramente por la ciudad de Pasto y por sus inmediaciones”2 

Terminados los cuatro días acordados, el coronel Basilio García escribió una nota para Simón 

Bolívar desde Yacuanquer el 11 de abril y le expresa: “Excelentísimo señor. El Ayuntamiento 

y vecinos de Pasto no han convenido permitir el paso por aquella ciudad ni sus inmediaciones 

hasta La Alpujarra al ejército de Vuestra Excelencia. Me es sensible quedar mal con el 

ofrecimiento que había hecho al señor coronel Castillo; más yo, no faltando a mis 

proposiciones, estoy dispuesto a cumplirlas no siendo el paso referido por Pasto, que no me 

hallo en el caso de disgustar a este pueblo. Si Vuestra Excelencia delibera volver atrás, yo, 

exacto en cumplir con los contratos, me esmeraré en cuidar los heridos que se trasladarán a 

Pasto, asistiéndolos como los de mi División, y remitiré a su ejército después de 

restablecidos, y con la seguridad debida. Libraré mis órdenes a todo el territorio hasta la 

derecha del Juanambú, mandando un jefe que siga con su ejército hasta dicho rio, y haré que 

cesen las hostilidades, conservando la suspensión de armas en que conviene con el señor 

Coronel Castillo hasta que Vuestra Excelencia trate con mi General en Jefe sobre el 

armisticio, y en los casos en que se funde (1) que es lo que a mi corresponde por ahora, y no 

haré vitalidad con mis tropas hasta saber la contestación de Vuestra Excelencia por el mismo 

que conduce este oficio.”3 

En resumen, Simón Bolívar presidente de Colombia no había podido pasar de Pasto en su 

intención de llegar a Quito. Tampoco conocía los avances logrados por Sucre cerca de Quito. 

 

¿DAVOS ÉXITO O FRACASO DE LA VISITA DE PETRO? 

En el transcurso de esta semana que ya termina como en la anterior, las noticias y algunos 

medios de comunicación se han dado al trabajo de dar una “amplia difusión”, de la gestión 

adelantada por el actual inquilino de la casa de Nariño Sr. Gustavo Petro de su periplo por 

Europa y en especial su papel desempeñado en el reciente Foro Económico Mundial de la 

ciudad de Davos (Suiza). 

Inicialmente lo escuchado a nivel general, es que el mundo entero ha sentido después de la 

gran crisis sufrida con la pandemia del CODIV19, que por cierto sigue viva entre nosotros y 

que como era de esperarse, generó consecuencias, especialmente en el ámbito mundial 

económico, tales como el actual fenómeno inflacionario en el mundo, las alzas en las tasas 

 
1 Rincón Nemesiano. El Libertador Simón Bolívar en la Campaña de Pasto. Página 149 y 150 
2 Rincón Nemesiano citando las memorias escritas en Cuba años después por el coronel Basilio García. 
Página 151 
3 Rincón Nemesiano. El Libertador Simón Bolívar en la Campaña de Pasto. Página 152 
 



 

de interés, y como resultado de esto la generación de tensiones geopolíticas que no se hacen 

esperar; tales como el caso de China y los Estados Unidos, por ejemplo. 

Para completar este horizonte turbulento el actual conflicto armado que demencialmente el 

presidente Vladimir Putin, de Rusia buscando de acuerdo con su febril imaginario renacer 

nuevamente el fracasado modelo de la Antigua Unión Soviética o del Régimen Zarista en el 

más burdo estilo marxista- leninista a través de una de sus principales armas; el Terror. En 

este caso hago referencia a la demencial y errática guerra que el actual régimen ruso 

desarrollo contra la nación ucraniana. 

Situación que no solamente ha generado pérdidas humanas de incalculable valor y 

económicas a Ucrania, sino también ha sido causa de generación de una de las más grandes 

crisis económicas , sociales y humanitarias en Europa, el mundo y pues  a pesar de estar 

Colombia a Miles de Kilómetros de la sufrida Ucrania, este conflicto internacional, nos ha 

afectado sensiblemente no solo en la parte económica que tiene que ver con la TRM, la 

devaluación de nuestra moneda, sino también con la no recepción oportuna de insumos y 

elementos esenciales para el bienestar de nuestros conciudadanos como son cereales e 

insumos agrícolas de diferente  tipo. 

Europa atraviesa en estos momentos por una grave crisis energética, y producto de esta guerra 

demencial y de las estrategias maquiavélicas y febriles del dictador Putin y su nomenclatura 

en el Kremlin, las naciones del viejo continente sufren el peor de los inviernos en muchos 

años, gracias al corte abusivo y criminal del flujo de gas natural necesario para calentar y dar 

bienestar a las familias Europeas en este crudo invierno, que sin ese vital insumo es la causa 

de muchas muertes producto del frio intenso, pero Europa como el ave Fénix, no se ha 

quedado quieta y resurge  de las cenizas y  las ambiciones “imperiales” rusas. Europa se vio 

obligada a que sus gobernantes tomaran la decisión de volver a reactivar las viejas plantas 

generadoras de energía por medio del empleo del carbón y a reactivar las antiguas centrales 

energéticas nucleares. 

Ahora se llegó el momento de mirar a nuestra Colombia y viajemos en nuestra imaginación 

al Foro Económico Mundial, sentémonos en un lugar privilegiado para escuchar el discurso 

que nuestro “flamante” primer mandatario dará. 

La expectativa es bastante, hay un murmullo entre los asistentes al foro al momento que 

anuncian por los diferentes dispositivos de sonido la próxima intervención que será por parte 

del Inquilino de la casa de Nariño, “Señor Gustavo Petro Urrego”, exterrorista, 

exnarcotraficánte, explotador de niños en la guerra, etc. El auditorio se coloca sus audífonos 

para quienes no hablan español, porque nuestro presidente no domina el idioma inglés, e 

inicia con un tono soberbio, rasgo principal de su personalidad, y detrás de él están todos los 

áulicos seguidores de sus políticas y así asegura su propio comité de aplausos, validado 

muchas veces por algunos medios de comunicación … 

 

6. Temas sociales. 

a. Cumpleaños. 

 

“Les deseamos un feliz cumpleaños a los señores oficiales y distinguidas damas que, 

en el mes de febrero, celebran su fecha de nacimiento. Que el Señor y nuestra patrona 

Santa Bárbara, les concedan muchos años más, para bien de los suyos y de nuestro 

Grupo de Artillería. 

 

Felicidades y un fuerte abrazo.” 

 

 

 

 

 

 



 

 

b. Saludo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Santa Bárbara bendita que teñiste con la purpura de tu sangre tu casta virginidad 

por amor a Dios, defiéndeme de las tempestades, incendios, hecatombes y 

calamidades todas de este mundo. Líbrame de la muerte repentina. Intercede por mí 

ante el señor para que me ayude a lograr vivir en santa amistad y llegar al fin de mis 

días en paz en su Gracia Divina”.  

 

Rogamos este mes, por la pronta recuperación de los siguientes señores oficiales: 

 

• CR. Hiram Villegas Mejía. 

• MY. Isaías León García 

• CT. Luis Antonio Ramos Heredia. 

 

 

 

 

 

 

Sra. Fanny Valenzuela de Urrea 1 MY. José Rodolfo Márquez Moreno 1

Sra. Fanny Sánchez de Rojas 2 TC. Segundo Gregorio Rojas Paéz 2

Sra. María Stela Leiva de Díaz 3 CR. Jaime Avíla Vásquez 4

Sra. María Fernanda  Barajas de Marín 3 MY. Carlos Hugo Rincón Camargo 5

Sra. Patricia Elena de Salas 3 MY. Samuel Elalio Fonseca Guevara 6

Sra. Beatriz de Morales Bedoya 3 GR. Hernando Camilo Zuñiga Chaparro 8

Sra. Ilva de Carrizosa 3 MY. José Abllon Giraldo Cardona 8

CR. Sarita Blanca Patiño Naranjo 6 TC. Manuel José  Espitia Sotelo 9

Sra. Luz Fanny Ossa de  Aguilar 7 MY.Manuel Guillermo Robayo Castillo 10

Sra. Yolanda de Rojas 10 BG. Julio  Eduardo Charry Solano 11

Sra. Clara Esperanza de Villalobos 10 TC.Luis Carlos Rodríguez Victoría 11

Sra. Maria Claudia Galvíz  de Rodríguez 11 CR. Carlos González Rebellon 15

Sra. Gladys Dora de Mantilla 12 CR. Jairo Antonio Granados Ruíz 17

Sra. Lucila Gómez de  Rojas 14 CR. Juan Luis Gutiérrez Restrepo 17

Sra. Rosa Elvira Moreno de Moreno 17 MY. Luis Urquijo Araujo 17

Sra. Luz Alba Duarte Rangel 17 CR. Carlos Alberto Aragón Díaz 18

Sra. Mónica Isabel Arévalo de Osorio 17 CR. Juan Carlos Jurado Barrera 18

Sra. Martha Alzate  de Blanco 20 MY. Luis Joaquín Moreno Franco 18

Sra. Sonia Tatiana  Rodríguez  de Contreras 21 BG. Gustavo Pardo Ariza 19

Sra. Martha de Contreras Soler 23 BG. Ricardo Andrés  Bernal Mendiola 20

Sra. Martha Romero de Hernández 27 CR. Ricardo Solano Solano 22

BG. Augusto Pradilla Giraldo 23

MY. Juan Ricardo Súarez Gregory 23

TC. Jorge Gutiérrez Perdomo 25

MY. Julio Enrique Piragauta Rodríguez 25

CR.Dario Esteban Ortíz  García 28

ARTILLEROSARTILLERAS

FEBRERO



 

c. Felicitaciones  

 

     Al Nombramiento del señor Coronel de Artillería HAIR ROBLES, actual comandante 

de la décima segunda brigada ha sido nombrado Jefe de la Casa Militar de Palacio, 

cargo que asumirá a partir del 06 de Febrero del 2023. 

 

Le deseamos al señor coronel Robles el mejor de los éxitos en su nueva destinación. 

Estamos seguros de que su condición y virtudes personales y profesionales serán de 

trascendencia en el desarrollo de tan importante actividad. 

 

 

                                                                                   

7. Nos Escriben. 

 

 

RECUERDO DE UN GRAN AMIGO, ENORME COMPOSITOR Y SER HUMANO 

INCOMPARABLE 

Por Juan Salcedo Lora 

28 de enero de 2023 

 

No fue muy difícil iniciar esta cadena de recuerdos, el mismo Adolfo, en una bella canción 

nos ilustra sobre su niñez y parte de esa juventud, siempre inquieta, siempre interrogativa, 

curiosa e insaciable hacia lo desconocido o por lo insospechado. El bello rastro de “Mi 

Niñez”, tal y como lo plasmó hace unos años: “Según cuentan los anales, historia está que 

aprendí, en agosto recibí caricias maternales, para quitarme los males del pecado original. 

Nando Pereira, triunfal y Alicia Anillo Consuelo, a la iglesia de mi pueblo me fueron a 

bautizar. “Dice en sellado papel, yo reverendo Trujillo bauticé a un Pacheco Anillo, de 

nombre Adolfo Rafael. Como párroco doy fe, número y folio dan cuenta, renglón seguido 

comenta, que nació en hogar cristiano. Ocho de agosto del año mil novecientos cuarenta”. 

Nace pues Adolfo, el 8 de agosto de 1940, que lo ubicaría con respecto a la fecha de mi 

nacimiento dos años y siete meses después; fuimos niños de la misma época, jóvenes en la 

continuidad de vidas paralelas, y ya viejos en muchas parrandas. 

Dice en su Niñez, “Una catástrofe luego empañó el hogar sagrado, sin precisar la fecha…, 

tal fue el efímero registro del fallecimiento de su señora madre, pero era un niño menor que 

yo, y ante tal acontecimiento, el recordado profesor José Domingo Rodríguez, conocido 

como Pepe, dispuso que el colegio hiciera calle de honor desde la casa de Miguel Pacheco 

hasta la Iglesia, yo era a la sazón uno de los más altos junto con Carlos Barraza Alandete - el 

más inteligente del colegio – y recuerdo que quien se sentaba a mi lado era Ramón Vargas, 

nieto de una de las mejores fritangueras del pueblo, quien también hizo parte de esa calle de 

honor, traigo a colación a Toñito y Rafa Yaspe, Joche Anillo y tantos y tantos otros hasta 

donde mi memoria lo permite. 

 Hoy traigo ese momento triste porque mi lugar en la calle de honor fue precisamente dándole 

la espalda a una ventana de la habitación de la fallecida Mercedes Anillo, esposa del Miguel 

Pacheco Blanco y madre de Adolfo Pacheco, 

Inmenso dolor, en este enero para olvidar, porque la muerte de Adolfo Pacheco me obliga a 

recordar las innumerables vivencias con este paisano contemporáneo; de jóvenes él fue un 

fenómeno deportivo, ser lanzador y bateador ambidextro, en cambio yo su receptor, primer 

bate Joche Rodríguez, segundo Carlos Martínez, tercero Adolfo, el cuarto bate me 

correspondió, quinto Carlos Quiroz absurda y vilmente asesinado en terrible complejo de 

violencias regionales. En la primera base Joche Anillo aquel que le regaló el “Mochuelo 

cogido en los Montes de María”. Historia hay, en tanto la memoria las retrotraiga.  Ya famoso 

compositor, Adolfo, en cada parranda me llamaba para integrar el coro de sus innumerables 

canciones. Para eso, había que hacer crianza, veámoslo: 

  



 

Siendo Teniente del Ejército en vacaciones en Barranquilla, mi hermano Alfredo, más 

conocido como El Conejo, fallecido hace un año aproximadamente y que se sabía y cantaba 

todos los vallenatos habidos y por haber, me invitó a que lo acompañara a un registro que 

hoy alcanza el honor de lo histórico. Adolfo Pacheco le iba a dedicar a su padre una canción 

con motivo de su cumpleaños. Ya en el sitio del acontecimiento, estuvimos Ramiro Barraza, 

el negro José María Barraza hermano del anterior, Miguel Pacheco, dos hijas y su hijo 

Adolfo. Hoy el negro Barraza y quien esto relata, somos los sobrevivientes de ese día ya 

lejano. 

Después de una par de cervezas, y la práctica de algunos sones por parte de Adolfo, esté le 

dijo a una de las hermanas, tráigase al viejo para acá, así se hizo y ya sentado en una silla, 

feliz en medio de familiares y amigos, Miguel Pacheco no tenía la más mínima idea de lo 

que se le venía encima. “Padre esta canción que le dedico, lleva el agradecimiento de muchos 

años, espero que la disfrutes”: “Buscando consuelo, buscando paz y tranquilidad, el viejo 

Miguel del pueblo se fue muy decepcionado – ya unas lágrimas acariciaron la piel morena 

del padre entre sorprendido y agradecido. -   “yo me desespero, y me da dolor porque la 

ciudad, tiene otro destino y tiene su mal para el provinciano, le queda el recuerdo perenne de 

una amistad, que labró en la tierra querida de sus paisanos – Ya no eran lágrimas, era llanto 

de ternura y emoción- “Ay a mi pueblo no lo llegó a cambiar ni por un imperio, yo vivo mejor 

llevando siempre vida sencilla, parece que Dios con el dedo oculto de su misterio, señalando 

fuera por el camino de la partida… primero se fue la vieja pa´ el cementerio, y ahora se va 

usted solito pa´ Barranquilla” 

 Para quien esto escribe, es imposible desconectarse de la vivencia de niño en la calle de 

honor viendo sobrecogido, desfilar ante sí a la “vieja pa´ el cementerio”.   Vivir el más 

antiguo de los recuerdos con la escuela pública haciendo calle de honor dándole la espalda a 

la progenitora de Adolfo y de Miguel Pacheco Anillo, alumno del colegio y compañero, 

travieso, sincero berrochón, quien falleciera hace rato, siendo bastante joven. 

Adolfo caminaba lento y cavilaba… todo cuanto le rodeaba era motivo de inspiración y no 

se privó jamás de la tentación de crear versos maravillosos en cada una de su centenar de 

composiciones musicales. Si tenía algún tropiezo, levantaba su voz llena de armonía para 

levantarse erguido. Una sola vez, fue incapaz de erguirse jubiloso cantando, fue ese día 

luctuoso del 19 de enero de 2023, en plena carretera, la misma vía, en la que dos décadas 

atrás se accidentó su compadre, paisano y cómplice musical, Andrés Landero, pero un poco 

más adelante en donde se accidentó varias décadas atrás, otra gloria musical sanjacintera, 

Eduardo Lora, a quien le cantara Andrés “él se mató fue en un jeep en la loma de la Venera, 

lo digo porque lo vi tendido en la carretera”.   

Si bien, solamente abdicó el trono de su reinado, fue para para decirle a Lady, vengo a decirle 

me rindo majestad, Usted será la reina yo su vasallo, le entrego toda mi libertad. Buen intento, 

aunque dejando abierta la posibilidad de salir de ese tropezón. Porque un tropezón cualquiera 

da en la vida, pero se necesita un Adolfo Pacheco para levantar el pie y seguir andando, 

siempre que lo animara el tener la pretensión de no ser alguien del montón, disque le dieron 

ganas de rogar, al presumir haber cometido un gran error, por ello garantizó que no se 

cansaría de imitar a José María Barraza, quien hoy llora en Cartagena, como todos nosotros 

y a Ramón Vargas, que lo antecedió unos veinte años, para encontrarse en ese hogar que ha 

sido su ilusión. 

 Hoy estará animando una parranda celestial, quién sabe que le pedirán sus amigos músicos 

que le precedieron, Landero, Ramón, Leandro, Diomedes, Rafa Orozco, y en larga cola tantos 

más, a lo mejor que cante su famosísima canción “La Hamaca Grande”  que impactó para 

siempre en el festival vallenato, cuando Adolfo invitara a su compadre Ramón Vargas a llevar 

al Valle una bella serenata, o a lo mejor, que a los amigos del más allá, los lleve a una parranda 

a Gallo bueno, eso sí, no invitar a Carmen García la esposa del alcalde José de Cruz 

Rodríguez. 

Dios debió recibirlo gustoso de tener a un hombre que hizo cantar a un pueblo al son magistral 

de su música. 

 



 

 

 

Buenos días, Señor General CARLOS RUEDA y gracias por su significativo saludo semanal. 

Un buen año para Ud., la Plana Mayor y en general para todo este distinguido grupo de 

ARTILLEROS. Un año que sin duda es preocupante por las decisiones de un GOBIERNO 

sin rumbo en donde pulula la mediocridad de sus funcionarios. DIOS nos ayude a enfrentar 

el monstruo que desea acabar con el PAÍS y sus INSTITUCIONES. 

Un abrazo extensivo a su distinguida FAMILIA y un año lleno de satisfacciones. MG. 

Eduardo Santos Quiñones 

 

 

Mi GENERAL RUEDA, mi revoltoso saludo de agradecimiento por su dirección y 

acompañamiento en 2022, le deseo a usted y demás compañeros del grupo un venturoso y 

próspero 2023 lleno de mucha salud y felicidad. CR. Carlos Alberto  Rojas Bonilla 

 

 

Mi general, buenos días. Gracias por su amable saludo. Que tenga un año lleno de buena 

ventura en compañía de los suyos. Un abrazo artillero y feliz semana. CR. Carlos Miguel 

Acosta Arévalo. 

 

Señor general Rueda buenos días.  

Agradezco su saludo al iniciar este año 2023, que me da esperanza, pero también nostalgia 

al ver los resultados de las decisiones  adoptadas por el gobierno populista, y el impacto 

generado en la población que siempre es la más afectada.  

¡¡Feliz día y Dios nos bendiga!! CR. Raúl Castro Ante. 

 

Con el buen día, saludo y agradezco a mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez y por su 

conducto a su distinguida Plana Mayor y a cada Familia Artillera de Superiores, Compañeros 

y Subalternos que hacen parte de esta cofradía este saludo, e invocando a santa Bárbara de 

Nicomedia nuestra matrona mártir, elevo petición para que, en este año 2023, nuestra Patria, 

no abandone la senda de "Libertad y Orden”. TC. Joaquín  Ramón Franco Luque 

 

Señor General Carlos A. Rueda G., muchas gracias por su saludo semanal. Amanecemos en 

un nuevo año 2023 con muchas expectativas, pero también con mucha incertidumbre y dudas, 

por todo lo que hasta ahora hemos observado de este incongruente gobierno; sus saludos 

tradicionales son como un oasis que ayudan a mantener la fe, la esperanza y a estar al pie del 

Cañón, a fin de enfrentar y vencer con ayuda de Dios y Santa Bárbara bendita a ese 

 " Monstruo" como alguien señaló, se trata del socialismo siglo XXI, que busca empobrecer, 

esclavizar, y someter a nuestro País, al igual que otros países que ya lo están sufriendo, pero 

confiando en Dios y la Virgen, no lo permitiremos. Bendiciones y cordial saludo 

Artillero.CR. Luis Enrique Tafur Leal. 

 

Mi General Carlos Rueda, muchas gracias por su saludo semanal, lleno de buenas 

intenciones. 

Aprovecho al ser el primero del 2023, hoy como inicio del año laboral, desearles a todos los 

hombres y mujeres de la Divisa Negra, un año pletórico en lo personal y profesional. Que 

Santa Bárbara bendita bendiga cada uno de nuestros hogares. Un abrazo. BG. Leonardo 

Gómez Vergara. 

 

Señor General Rueda. Buenos días. Reciba un cordial saludo de Año Nuevo de nuevo mis 

felicitaciones a usted y a la junta directiva del Grupo por la acertada dirección del grupo que 

este año esté lleno de muchos éxitos. Bendiciones.TC. Jorge Gutiérrez Perdomo  

 

 

 

Señor General Rueda mil gracias por su saludo semanal y de Año Nuevo año 2023 el cual 

esperamos que gracias a Dios no sea tan oscuro como se vislumbra, y que gracias a personas 

como Ud. Nos mantiene unidos y con esperanza en un futuro mejor. TC. Jaime Alfonso 

Morales Bedoya. 

 



 

Mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez gracias por su mensaje, que el 2023 sea un año 

maravilloso para la artillería Colombiana e inolvidable para nuestra Grupo. Santa Bárbara. 

CR. Pedro de Jesús Rojas Espinosa. 

 

General Rueda, gracias por todas las cosas buenas que tienes y se  las entrega al grupo. 

Mis deseos por que tengas un feliz año 2023 en compañía de tu querida familia y que Dios 

te bendiga con salud y prosperdad.CR. Germán Mesa Montealegre. 

 

 

Señor General Carlos Rueda, Adriana y familia. Reciba nuestro abrazo y deseos de que esté 

23 sea un año lleno de éxitos y parabienes. También mis deseos para la Junta Directiva que 

lo viene realizando con lujo de detalles. 

Esperamos que esté año podamos entre los Colombianos de bien, manifestarnos con 

berraquera y evitar con la ayuda de Dios y Santa Barbara, este gobierno lleve a nuestro país 

al socialismo. 

Todos debemos estar al frente del cañón y unidos como siempre.TC. Jaime Arenas Pineda. 

 

 

Inmensa gratitud a mi General CARLOS A. RUEDA G. por sus continuos y estimulantes 

semanales. Ellos son una demostración fehaciente de cuanto significa la altruista y honrada 

forma de pensar y actuar que distingue a los verdaderos ARTILLEROS. Con toda atención. 

CT. Juan José Neira Gómez. 

 

Loa a los magos de este grupo, tan significativo en el orden Militar. Carlitos Rueda y 

González Robellón. Artífices indiscutibles de los más grandes logros en la Historia DEL 

GRUPO SANTA BÁRBARA. Gracias camaradas, con gusto los acompañaré  en la 

celebración  de los 60. Abogo por la continuidad de su mandato. Les agradezco su entrega a 

la vez que les deseo un 23 lleno de Ventura y felicidad. Afectuosamente CR. Jesús Antonio 

Bohórquez Mora. 

 

 

Sr General Rueda, gracias por el saludo semanal, gracias por el ánimo que cada lunes 

despierta en nosotros gracias por la unión del grupo  

Cordial saludo TC. Camilo Alberto Garzón Forero. 

 

Mi general buenos días, muchas gracias por su saludo semanal de motivación y compromiso. 

Feliz día. CR. Jaime Orlando Alarcón Gómez. 

 

Mi General. Buenas tardes. Permítame ofrecer mi humilde opinión con respecto del tema 

abordado por el señor Escobar Valencia como columnista.  

Pienso que estamos en el mundo del TODO ES POSIBLE. Y, por tanto, aún no es tiempo 

para determinar si se hizo o no lo de los microchips. Por los medios conocidos, tan 

manipulados hoy, no hay mucho; pero si por otras fuentes creíbles. Considero que todos en 

este chat estamos abismados con tanta gente incrédula que aún y pese a las pruebas basadas 

en hechos como verdades de pero orgullo, no creen en que el comunismo y por tanto el 

crimen se está tomando al planeta. Y el movimiento generado por el globalismo (comunismo 

siglo XXI.) con su agenda 2030, abiertamente lo expresa. Un nuevo orden mundial sin 

capitalismo ni socialismo. Esta información está a la mano para ser estudiada. Ahora bien, el 

motivo de mi duda a este respecto y muchos otros que tienen que ver con la vacuna, radica 

en cuántos y cuantos seres muy saludables siempre y en todas partes, nos enfermamos una 

vez aplicada la vacuna. Muchos murieron; otros más, entre ellos yo, estamos enfrentando 

dificultades de salud que no concuerdan con que sea resultado de nuestro estilo de vida. Es, 

claramente, una consecuencia de la vacuna. Lo he confirmado con varios médicos amigos 

que no hablan abiertamente por temor a ser rechazados por la comunidad que administra la 

salud. Algunos hasta lo han evidenciado con familiares y amigos y en uno de mis exámenes 

de hace un par de semanas, me confirmaron que se organizó un programa para quienes 

estamos afectados por la vacuna, pero con sigilo; no es de conocimiento público y vaya uno 

a saber si tiene la suerte de acceder a dicho programa. Me están buscando el contacto para 

verificar si ya está en Colombia. Por lo menos en Los Estados  Unidos, ya existe abiertamente 

este programa y lo Primero que hacen allí, los profesionales de la salud es aceptar el concepto 

del paciente en el sentido de afirmar que la causa probable de su enfermedad se generó una 

vez se aplicó la vacuna y por tanto, su salud se vio afectada como consecuencia de esto. Se 



 

que hay profesionales de la salud que se molestan con este tema y en este sentido. Aquellos 

que se creen poseedores de la verdad y con Egos todopoderosos que no contemplan los 

hechos que demuestran que muchas son las teorías médico-científicas que se han rebatido 

después de muchísimo años de ser aceptadas como ciertas… 

Eso de los microchips no está nada lejos de la realidad…pienso yo.  

Gracias mi General.TC. Jaime Medina García. 
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